
GEMEINDE KISDORF 
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 28.09.2018 

Eingang Amt: 24.09.2018 
1 3/ha 

 

Nr. 3 - Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 17.09.2018

 

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.45 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 

Mitgliederzahl: 9 

Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Cochu, Ursula - zugleich Protokollführerin 
WB Heberle, Helmut für WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
GV Wulf, Bernhard für WB Rudolph, Rüdiger 

Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Herr von Hülse, Amt Kisdorf 

Frau Asmussen, Kindergarten 
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Taoesordnuno:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Terminabsprache
Begehung Spielplätze / Liegenschaften / Friedhof

05. Tannenbaumschmücken
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

06. Zusätzliche Raummöglichkeiten für die Kita ,,Sonnenschein"

07. Zuschussanträge 2019

08. Antrag 75%-Regelung
a) BSV
b) SSC Phoenix

09. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vor Eröffnung verpflichtet die Vorsitzende WB Helmut Heberle per Handschlag.
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Veruvaltung

Vorsitzende:
o Die Hütten auf dem Spielplatz Endern sind von der Landjugend abgebaut worden.
o Die Anfrage eines Bürgers zum Knickschnitt liegt vor; gehört nicht in den Ausschuss, Bürgermeister

Stolze wird das erledigen.
. Die Vorsitzende stellt fest, dass das Schlupftor Spielplatz Ole School noch nicht eingebaut ist.
. lm Rahmen der Beteiligung der Nachbargemeinden an dem Umbau Ole School, ,,Rappelkiste" liegen

noch keine Zahlen vor. Bürgermeister Stolze soll sich dieser Angelegenheit annehmen, damit diese
Kosten für Kisdorf nicht verloren gehen.

Bürgermeister:
. Wegen Betriebsferien bei Glasfaser wurde 3 Wochen nicht gearbeitet. Die Arbeiten sollen zum

31.12.2018 in Kisdorf erledigt sein.
. Die HP ist noch nicht im Netz, erheblicher Arbeitsaufwand, Ziel Ende September wird nicht erreicht.

Verwaltung:
o Diö Leibniz Privatschule fragt an, ob die Kostenbeteiligung ,,Kindergarten" durch die Gemeinde unter-

stützt wird. Das Amt hat eine Kostenbeteiligung abgelehnt.
o Herr von Hülse ist ab 01 .10.2018 im Amt Kisdorf angestellt und ist dann für den Ausschuss für Ju-

gend, Soziales, Kultur und Sport der Ansprechpartner.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Kracht, Michael, fragt
o nach dem Satzungsentwurf ,,Zuschüsse" aus der letzten Legislaturperiode.
Antwort: Es gab keine Mehrheiten für eine Satzung, erneuter Antrag kann gestellt werden.

TOP 4: Terminabsprache
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

Begehung Spielplätze, Liegenschaften und Friedhof
Ergebnis: Samstag, den 20.10.2018 , 10.00 Uhr, Treffpunkt Margarethenhoff

Samstag, den27.10.2018, 10.00 Uhr, Treffpunkt Friedhof (Friedhof, Trauerhalle, Kindergarten)
Für die Besichtigungstermine besorgt die Vorsitzende die aktuellen TÜV-Berichte für die Spielplätze so-
wie Lagepläne für die Liegenschaften.
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TOP 5: Tannenbaumschmücken
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

Tannenbaumschmücken ist Tradition und soll weiterhin stattfinden. Liste der Teilnehmer für Aufbau und
Service (Ausschank / Grillen) liegt dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vor.
Termin:Samstag, den 01 .12.2018 ab'15.00 UhrAufbau, Eröffnung 16.00 Uhr.

Für den Tannenbaumschmuck nimmt der Bürgermeister mit Schule, Deutschen Kinderschutzbund und
Kindergarten Kontakt auf.
Die Vorsitzende stellt den erforderlichen Antrag für die Veranstaltung beim Amt.

TOP 6: Zusätzliche Raummöglichkeiten für die Kita ,,sonnenschein"

Frau Asmussen erläutert nochmals die Dringlichkeit für die Erweiterung der Kita und der dringend benö-
tigten Naturspiel gruppe.

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport nimmt die Ausführungen von Frau Asmussen zur
Kenntnis und bittet den Bau- und Planungsausschuss (Vorsitzender Hermann Meyer, gleichzeitig Mitglied
im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport) dies in seine Planungen einzubeziehen.
Für die Container,,Naturgruppe" besteht dringender Handlungsbedarf und muss bis 31.03.2019 zur lnbe-
triebnahme umgesetzt sein.

TOP 7: Zuschussanträge 201g

Siehe Anlage.

TOP 8: Antrag 75%-Regelung
a) BSV
b) SSC Phoenix

Beide Vereine haben erneut beantragt, dass die 75%-Regelung wie in den Verträgen benannt, umgesetzt
werden soll.

DerAusschuss für Finanzen und Bilanzprüfung hal2013 beschlossen, dass aufgrund der Haushaltslage
nicht die Prozentregelung zum Tragen kommt, sondern der gleiche Betrag wie im Vorjahr gezahlt wird.

Der Gemeinde liegen keine gesicherten Zahlen vor, sondern nur Planzahlen.

Es ist dringend notwendig, die bestehenden Verträge der beiden Vereine zu aktualisieren. Die Verwal-
tung hat mit den Vorbereitungen begonnen, danach werden BSV und Phoenix entsprechend zum Ge-
spräch eingeladen. Die Vertragsaktualisierung kommt im Haushaltsjahr 2020 zum Tragen.

Beschiuss:
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt:
Für 2019 erfolgt die Regelung wie im Vorjahr. (9:0:0)

TOP 9: Einwohnerfragestunde

Einwohner fragt:
. Gibt es einen Gemeindebeschluss, dass amtliche Niederschriften veröffentlicht werden dürfen?
Antwort: Die Vorsitzende kümmert sich darum.

Einwohner fragt:
. Kann wieder ein Tisch auf dem Spielplatz Holsteinring gestellt werden.
Antwort: Die Vorsitzende kümmert sich darum.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin
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GEMEINDE KISDORF 
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 19.10.2018 

1 2/st 

29 42C41807 81 A000 2980 

DV 10. 18 0 ,70 °"""'he Fost '!,l � 
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Nr. 4 - Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 15.10.2018

 

 

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.05 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 

Mitgliederzahl: 9 

Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Grete! 
WB Cochu, Ursula - zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 

Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Frau Kreuzaler, Birga 

Die Tagesordnung wird nach§ 3 Abs. 5 GeschO wie folgt geändert: 

Neu TOP 7 „Geburtstage", die bisherigen TOP 7 und 8 werden neu TOP 8 und 9. 
Die Vorsitzende stellt den Antrag auf Änderung. 
Die Vorsitzende stellt für den TOP 9 den Antrag auf Nichtöffentlichkeit. Beschluss 

(9:0:0) 

(9:0:0) 
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Taqesordnunq:

0'1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der BeschlussfähiEkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Weihnachtsmarkt

05. Tannenbaumschrnücken
hier: Beschl ussfassun g

Wiederaufnahme: §atzung Zuschüsse

Geburtstage

Einwohnerfragestunde

Neujahrsem pfang (Ehrungen) - n ichtöffentlich

Öffentlicher Teil:

TOP 1: Eroffnung der Sitzung und Feststellung der Beschh.rssfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung

Vorsitzende:
. Am 20.10.2418 um '10.00 UhrTreffen Parkplatz Margarethenhof; Besichtigung der Räurne in der ülen

§chool und der Splelplätze etc.
. Das Schlupftor beim Enrueiterungssprelplatz ,,Ole School" ist noch nicht eingebaut worden. Bürger-

meister Stoize künrmert sich darum, gemeinsam mit der Vorsitzenden.
. Die Kostenbeteiligung der Nachbargemeinden Umbau Ole School ,,Rappelkiste" wird vom Amt bear-

beitet, Ferti gstel I un g 31 .12.201 B.

. Die neue Homepage ist angelaufen.
r Spuntkissen lll Spielplatz Projekt erst Ende April2019 fertig.

Bürgermeister:
. Reparatur im Karklohweg soll noch in diesem Jahr erledigt werden.
. Der Weg vom Sengel zum Holsteinring soll auch in diesem Jahr saniert werden.
. Am 26.05.2019 findet die Europa-Wahl statt. Die Straßen Winsener Str. und Weedenweg gehören lt

Amt zum Wahlbezirk West, jedoch nur fur diese EU-Wahl.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Vogel, Gretel: lst Frau Nenz vom Amt zur Friedhofsbesichtigung eingeladen?
Antwort: Frau Nenz wird noch einEeladen.

TOP 4: Weihnachtsmarkt

Frau Birga Kreuzaler berichtet über den KisdorferWeihnachtsmarkt, der zum zehnten Mal stattfindet"
75 Aussteller haben sich angemeldet. Vonr Projekt Gymnasium Kaltenkirchen wurde für die Weihnachts-
bäckerei Hilfe zugesagt.

Termin Weihnachtsmarkt. 23. bis 25.11.2018

O
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TOP 5r Tannenbaumschmücken
hier: Beschlussfassu ng

Der Ausschuss beschließt einstimmig, zur Veranstaltung werden Wurst und Getränke kostenfrei abgege-
ben. (9:0:0)

TOP 6: Wiederaufnahme: Satzung Zuschüsse

Die Satzung soll nochmals aufgenommen werden. Der Bürgermeister hat am 1811.2018 eine Bespre-
chung mit sämtlichen Fraktionsvorsitzenden bezüglich Satzung.

TOP 7: Geburtstage

Bisher wurden ältere Einwohner ab B0 Jahre vom Bürgermeister oder Stellvertreter besucht Ein Landes-
vorschlag lautet ab 90 Lebensjahr. lm Ausschuss wird der 85. Geburtstag in Erwägung gezogen. Dieses
Thema bitte in den Fraktionssitzungen ansprechen. Am 1911.2018 soll im Ausschuss ein Beschluss
gefasst werden.

§ roP g, Einwohnerfragestunde

ü xeine Fragen
E

E

§ aide des öffentlichen Teils / nichtöffentlicher Teitwircl nt)r an die Berechtigten übersandt"

:
:
§
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GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 29.01.2018

I 3/ha [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 33 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 22.01.2018

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.05 Uhr, Ende: 21.50 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
WB Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole – zugleich Protokollführerin
GV Heberle, Helmut
GV Hübner, Julia
GV Hamann, Carsten
WB Reiche, Käthe-Christine für WB Fölster, Nicole
WB Hillebrenner, Margot
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
GV Dr. Seeger, Jörg

Nicht anwesend:
Bürgermeister Wisch, Reimer
GV Vogel, Gretel

Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt geändert:
Neu TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder
Neu TOP 4: Friedhofssatzung
TOP 5 und 6 bleiben gemäß Einladung.

(8:0:0)
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Friedhofssatzung

05. Satzung Vereine und Verbände

06. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.05 Uhr. Sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Redaktionelle Änderung zum 32. Protokoll vom 18.12.2017, TOP 4. Hier heißt es: Ein Pressetermin

wird anberaumt werden.
Die Vorsitzende sagte aber, dass sie lediglich eine Pressemitteilung herausgeben möchte.

 Am 14.01.2018 fand der Neujahrsempfang statt. Es war ein schöner Rahmen. Die Ehrungen haben,
bis auf eine, wie beschlossen stattgefunden. Von hier aus gute Besserung an Herrn Bürgermeister
Wisch und Gretel Vogel.

 Am 15.01.2018 fand in Bad Segeberg eine Veranstaltung zum „Mitfahrnetz Segeberg“ statt. Diesen
Termin hat Herr GV Dr. Seeger für Bürgermeister Wisch wahrgenommen. Hierzu verteilt die Vorsit-
zende eine Pressemitteilung. Es soll Menschen im ländlichen Raum als ergänzende Alternative zum
ÖPNV die Mobilität erleichtern. Das Amt Kisdorf hat einen Kooperationsvertrag unterschrieben, dass
sich die Gemeinden aus dem Amt dort beteiligen können. Der Kreis stellt kostenlos Bänke und Schil-
der zur Verfügung. GV Dr. Seeger hat bereits eine Bank und ein paar Schilder für uns reserviert. Bitte
in den Fraktionen besprechen, wo und wie viele Bänke aufgestellt werden sollten. Dieses wird dann in
der Februarsitzung besprochen.

 Die Vorsitzende erhielt einen Brief eines Bürgers, der unglücklich über den Zustand unseres Friedho-
fes ist. Die Vorsitzende hat gemäß § 9 der Gemeindeordnung geantwortet. Der Vertrag mit Fa. Bor-
chers ist ausgelaufen, Ausschreibungen vom Amt laufen derzeit. Das Thema Gestaltung, Verschöne-
rung unseres Friedhofes muss dringend angegangen werden. Wir warten ab, welche Firma den Zu-
schlag erhält und laden diese dann zu unserer Ausschusssitzung ein.

 Der Chorverein möchte sich um die Zelter-Plakette (eine Auszeichnung für Verdienste um Chorge-
sang und Volkslied) bewerben. Die Gemeinde muss diesen Antrag mit einem offiziellen Schreiben un-
terstützen. Die Vorsitzende macht einen Termin mit dem Chorverein.

 Bei der „Olen School“ sind die Sanierungsarbeiten gestartet. Die Kosten werden sich auf ca.
85.000,00 € erhöhen.

 Aufgrund unserer Beschlüsse „Aufbau Therapieräume Kita“ und „Anbau Krippenhaus Kita“ hat die
Vorsitzende das Amt gebeten, einmal zu prüfen, ob es hierfür Zuschüsse gibt. Frau Nenz hat folgende
Infos vom Kreis: Für den Aufbau der Therapieräume können wir einen maximalen Zuschuss i. H. v.
50.000,00 € erhalten, wenn die Konzeption unsererseits stimmt. Für den Anbau Krippenhaus gibt es
für die geschaffenen U3-Plätze 15.000,00 €/Platz und für die Ü3 7.500,00 €/Platz. Diese Maßnahme
muss allerdings bis zum 30.06.2023 abgeschlossen sein. Die F-Plan-Änderung ist beantragt und Herr
Rickmers hat die Erweiterung bereits in Planung.

 Erweiterung Waldkindergarten gibt es noch keine neuen Informationen.
 Am 08.04.2018 findet die Eröffnung des Bouleplatzes statt.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Hroch, Nicole:
 Ist die „Erweiterung Krippenhaus“ jetzt nur noch im Bau- und Planungsausschuss, oder kommt es

noch mal in unseren Ausschuss?
Antwort: Der Bau- und Planungsausschuss macht erstmal die F-Plan Änderung, wir übernehmen dann
die weitere Planung des Gebäudes.
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GV Hroch, Nicole:
 Gibt es zu der „Erweiterung Krippenhaus“ auch eine alternative Planung, wie einen Neubau, ggf. an

einem anderen Standort in Kisdorf? Wurde sich hier mit Herrn Rickmers mal besprochen, bevor er in
die Planung geht?

Antwort: Ist bisher über Herrn Wisch gelaufen. Da ist keine weitere Absprache bekannt.

GV Hroch, Nicole:
 Es geht der CDU hier zum einen um die Pkw-Stellfläche, die schon jetzt zu klein ist und zu wenig

Raum für die Fahrzeuge der Eltern und Erzieher bietet. Zum anderen geht es um die Größe des Kin-
dergartens und des Außengeländes. Die Kinder haben keine „Ruhezone“ mehr. Werden über kurz
oder lang noch weitere Therapieräume benötigt? Dann könnten diese gleich in die Planung mit einbe-
zogen werden.

Antwort: Am Mittwoch klärt die Vorsitzende auf dem Amt, ob Herr Rickmers ebenfalls eine Alternative
plant. Diese Überlegungen sollen gerne in den Fraktionen besprochen werden. Frau Asmussen wird zu
einer Sitzung eingeladen. Der Punkt „Erweiterung Krippenhaus“ kommt auf die nächste
Tagesordnung.

WB Rudolph, Rüdiger:
 Die Rede bei den Ehrungen, speziell zu Herrn Kuschel, war leider sehr kurz.
Antwort: Auf Grund der Erkrankung von Bürgermeister Wisch, hat er seine ganze Rede und die Tages-
ordnung gestrafft. Dies sei ihm in diesem Falle doch entschuldigt.

WB Hillebrenner, Margot:
 Ich hätte erwartet, dass bei den Ehrungen die fehlenden Personen erwähnt werden und es evtl. in der

Zeitung stehen würde.
Antwort: Da die Vorschläge der Ehrungen nicht öffentlich sind, werden die nicht anwesenden Personen
auch nicht erwähnt.

GV Dr. Seeger, Jörg:
 Leider hat der Bürgermeister in seiner Rede auf dem Neujahrsempfang mit keinem Wort die Arbeits-

gemeinschaft „Dorfentwicklung“ erwähnt.
Antwort: Der komplette Neujahrsempfang wurde so gestrafft und gekürzt, da Bürgermeister Wisch sehr
krank war.

GV Hroch, Nicole:
 Hat das Gespräch mit dem BSV schon stattgefunden?
Antwort: Nein. Frau Timmer ist jetzt mit ihren Prüfungen durch. Somit liegen hoffentlich bald die Zahlen
vor. Dann kann das Gespräch stattfinden.

TOP 4: Friedhofssatzung

Das Amt hat die Friedhofssatzung § 1 dahingehend erweitert, dass auch „Nicht-Kisdorfer“ auf dem ge-
meindlichen Friedhof bestattet werden können.

Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung, die vorgelegte
3. Nachtragssatzung zur Satzung der Gemeinde Kisdorf über die Ordnung auf dem Friedhof § 1 Abs. 2
zu beschließen. (8:0:0)

TOP 5: Satzung Vereine und Verbände

Der Ausschuss hatte Herrn Lübker gebeten, Richtlinien zur Förderung von Vereinen und Verbänden aus-
zuarbeiten, um die Verteilung der Zuschüsse einfacher zu gestalten. Diese hat Herr Lübker in der Sep-
tembersitzung vorgestellt. Dann ist dies in die Fraktionen gegangen. Die WKB hat die Richtlinien überar-
beitet, diese werden als Tischvorlage verteilt. Die CDU hat diese Richtlinien den letzten Zuschussanträ-
gen zugeordnet und hierüber eine Aufstellung erstellt (ausgenommen Rappelkiste, Rasenplatzsanierung,
Betriebskostenzuschüsse). Diese wird ebenfalls an die Ausschussmitglieder verteilt. Folgt man dieser
Richtlinie, sind die Gesamtzuteilungen höher als die in den vergangenen 5 Jahren tatsächlich gezahlten
Leistungen.



Kisdorf, Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr. 33 vom 22.01.2018

Seite 4

Nun werden diverse Gedanken und Ideen diskutiert.

Eine Richtlinie, wie bei der Zuteilung von freiwilligen Leistungen zu verfahren ist, sollte bis zur Kommu-
nalwahl erstellt werden, damit der künftige Ausschuss eine Orientierung vorfindet.

Die Ausarbeitung von Herrn Lübker berücksichtigt die Situation einiger Vereine nicht, was weitere Aus-
nahmeregelungen erforderlich macht. Die Aufstellung der CDU macht deutlich, dass die Zuwendungen in
ihrer Höhe in den vergangenen 5 Jahren relativ gleich waren.
Der Ausschuss regt deshalb an, einen Höchstbetrag als Summe aller jährlichen Zuschüsse gemäß der
gegenwärtigen Haushaltslage zu beschließen. (Ausgenommen „Rappelkiste“ und vertraglich geregelter
Zuschüsse). Diese Summe wird dann auf die Vereine und Verbände, die einen Antrag gestellt haben, in
Anlehnung an die Zuteilungen der letzten Jahre verteilt. Diesen Vorschlag bitte in den Fraktionen bespre-
chen.

TOP 6: Einwohnerfragestunde

 Die Sanierung der Olen School verteuert sich, dauert die Arbeit dadurch auch länger?
Antwort: Nein, sollten zum 30.04.2018 fertig sein.

 Ist dieser Ausschuss für den Bau der kleinen Sporthalle zuständig? Es liegt eine Zeichnung vor, auf
der die Halle dann kleiner ist, als die jetzige.

Antwort: Nein, zuständig ist der Schulausschuss des Amtes, bitte an Herrn Loewe wenden.

Gez.: Nicole Hroch
Protokollführerin
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I 3/ha [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 34 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 19.02.2018

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.25 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
WB Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole – zugleich Protokollführerin
GV Heberle, Helmut
WB Jaschik, Erhard für GV Hübner, Julia
GV Vogel, Gretel
WB Fölster, Nicole
WB Hillebrenner, Margot
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Wisch, Reimer

Nicht anwesend:
GV Hamann, Carsten

Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt geändert:
TOP 4 Friedhofspflege wird auf TOP 9 gesetzt
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden entsprechend vorgezogen.
Die Vorsitzende beantragt, TOP 9 in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln. (8:0:0)
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Anfrage SSC Phoenix

05. Mitfahrnetz Segeberg

06. Erweiterung Krippenhaus

07. Satzung Vereine und Verbände

08. Einwohnerfragestunde

09. Friedhofspflege - nichtöffentlich
hier: Auftragsvergabe

Öffentlicher Teil:

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr. Sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Gemäß einem Zeitungsartikel liegt ein Beschluss der Landesregierung vor, dass die Bauwagen der

Waldkindergärten als Teil des Waldes anerkannt werden sollen. Eine Entscheidung wird Mitte des
Jahres erwartet.

 Die neue Kollegin für Frau Schäffer (Amt Kisdorf) ist Frau Fuhlendorf, die auch schon eingearbeitet
wird.

 Das Kommunalpaket in Höhe von 120 Mio. € pro Jahr für das Ausgleichsgesetz ist beschlossen. Darin
enthalten sind 15 Mio. € für die Infrastruktur. Hierin soll auch eine Bezuschussung der Bewirtschaf-
tungskosten für Kindergärten enthalten sein. Dies ist bitte umgehend vom Amt zu prüfen.

 Auf dem Spielplatz der „Olen School“ sollten die Lampen gereinigt bzw. erneuert und die Flaggenmas-
ten entfernt werden. Bürgermeister Wisch kümmert sich darum.

 Die Outdoor-Tischtennisplatte für den Spielplatz „Steenkamp“ ist angeliefert worden. Nach dem Frost
wird sie aufgestellt.

 Die Banner am Zaun der Boulebahn sehen nicht gut aus. Der Bürgermeister beauftragt den Bauhof,
diese zu reinigen und neu zu befestigen. Sollte die Reinigung so nicht funktionieren, erledigt dies, bis
zur Eröffnung der Boulebahn, der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport.

 Der Stabmattenzaun um die Rasenfläche am Spielplatz „Ole School“ ist aufgestellt, das Zauntor fehlt
noch. Die Skaterbahn ist mit den Stabmatten ebenfalls neu eingezäunt worden.

 Die Bouleplatzeröffnung findet am 08.04.2018 statt. Die Vereine und Verbände werden in der Arbeits-
sitzung am 19.03.2018 dazu angesprochen.

Bürgermeister:
 Es gibt ca. 150.000,00 € aus der Kreisumlage.
 Am 26.02.2018 findet die „Behandlung der Einwendungen“ gegen Netto, Rewe, Abbiegespur an der

Kreuzung usw. statt.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Vogel, Gretel:
 Wann findet der „Dorfputz“ (Aktion Saubere Landschaft) statt?
Antwort: Am Samstag, 17.03.2018.
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WB Hillebrenner, Margot:
 Wie ist der aktuelle Stand beim Umbau der „Olen School/Rappelkiste“?
Antwort: Bisher gibt es keine Verzögerungen und wir liegen noch im Plan.

WB Huffmeyer, Hannelore:
 Was ist denn bei dem Sportlerheim am Strietkamp im Argen?
Antwort: Durch das Dachfenster hat es reingeregnet, die Waschmaschine hat Wasser verloren, dadurch
ist Feuchtigkeit im Mauerwerk. Herr Loewe ist mit Trocknungstechnikern in Kontakt. Bei einem Lichtmast
ist die Hauptleitung defekt, wird repariert.

WB Rudolph, Rüdiger:
 Frau Vogel wollte mit einem Friedhofsverwalter aus Kaltenkirchen in Kontakt treten, ist da schon was

passiert?
Antwort: Ja, der Herr hat unseren Friedhof begutachtet und sah auch dringenden Handlungsbedarf. Er
möchte sich, aus Zeitgründen, dieses Projektes jedoch nicht annehmen.

TOP 4: Anfrage SSC Phoenix

Die Koppel links neben dem Sportplatz kann weiterhin als Parkfläche genutzt werden. Allerdings muss
die Baumanpflanzung auf der linken Seite großzügig vom SSC Phoenix abgesperrt werden. Der Rest
wird vom Bauhof rechtzeitig gemäht.

TOP 5: Mitfahrnetz Segeberg

Der Kooperationsvertrag wurde von der Gemeinde bereits unterschrieben. Die Vorsitzende hat sich Info-
material zusenden lassen. Es wird jeweils ein Flyer an die Ausschussmitglieder verteilt. Es sollen vier
Bänke bestellt und eventuell an folgenden Plätzen aufgestellt werden: Im Wohld, Aldi/Edeka, „Ole
School“ und bei der „Alten Meierei“. Es müssten auch je ein Mülleimer bei den Bänken aufgestellt wer-
den. Bitte in den Fraktionen die Standorte der Bänke besprechen. Bürgermeister Wisch bestellt vier Bän-
ke.

TOP 6: Erweiterung Krippenhaus

Es fehlt ein Grundsatzbeschluss, dass die Notwendigkeit besteht. Erst dann kann der Architekt beauftragt
und weiter geplant werden.

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt, dass die Erweiterung des Krippenhau-
ses durchgeführt werden soll und empfiehlt der Gemeindevertretung, diesem Beschluss zuzustimmen.

(8:0:0)

TOP 7: Satzung Vereine und Verbände

Die Vorsitzende verteilt eine Aufstellung über die Plan- und Ist-Zahlen. Als Anhaltspunkt wird ein Vor-
schlag für eine „Richtlinie zur Gewährung der Zuschüsse an Vereine und Verbände“ verteilt. Dieser Vor-
schlag verbleibt bei den Ausschussmitgliedern, da er nur als Entscheidungshilfe bzw. als „Arbeitspapier“
gilt und deshalb nichtöffentlich ist. Der Vorschlag soll in den Fraktionen an die ggf. zukünftigen Aus-
schussmitglieder weitergereicht werden. Grundsätzlich ist festzuhalten, dass Zuschüsse an Vereine und
Verbände freiwillige Leistungen sind und nach Haushaltslage entschieden werden.

TOP 8: Einwohnerfragestunde

 Was soll ich mir, als steuerzahlender Bürger, unter „gelebter Transparenz“ vorstellen?
Antwort: Wenn im Internet alles von den Vereinen und Verbänden veröffentlich wird.

Die Nichtöffentlichkeit wird hergestellt. (8:0:0)

Ende des öffentlichen Teils / Nichtöffentlicher Teil wird nur an Berechtigte versandt.
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Nichtöffentlicher Teil:

TOP 9: Friedhofspflege
hier: Auftragsvergabe

Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt. (8:0:0)

Gez.: Nicole Hroch
Protokollführerin



GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 30.04.2018

Eingang Amt: 26.04.2018
I 3/ha [[AKFinanz]]

Redaktionelle Änderung 04.05.2018/st

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 35 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 16.04.2018

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 20.56 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
WB Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
WB Reiche, Käthe-Christine für GV Hroch, Nicole
GV Heberle, Helmut
WB Jaschik, Erhard für GV Hübner, Julia
GV Vogel, Gretel
GV Hamann, Carsten
WB Fölster, Nicole
WB Hillebrenner, Margot – zugleich Protokollführerin
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Wisch, Reimer
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Anfrage SSC Phoenix vom 30.03.2018

05. Antrag WKB vom 02.03.2018

06. Mitfahrnetz Segeberg

07. Ergänzung zum Haushaltsbeschluss 2018 der Gemeindevertretung vom 29.03.2018

08. Webseite Kisdorf.de

09. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr. Sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Am 19.03.2018 fand die Arbeitssitzung mit den Vereinen und Verbänden statt. Es wurde der Vorsit-

zenden mitgeteilt, dass alle Vereine und Verbände an der Planung eines Dorffestes, das im Jahr 2019
stattfinden soll, beteiligt sind. Terminvorschläge: 14.06.2019 Zeltdisco der Landjugend auf dem gera-
de erworbenen Grundstück der Gemeinde „Am Stocksberg“, 15.06.2019 Programm im und um den
Margarethenhoff.

 Am 04.03.2018 fand die JHV der Gedenkstätte Springhirsch statt. Die Gedenkstätte wurde umgestal-
tet. Sie wird gut angenommen. Das Geld der Mitglieder wurde sinnvoll verwendet.

 Die Raiffeisenbank hatte eingeladen zu einem Austausch. Sie bedenkt die Schule sowie Vereine und
Verbände mit Zuwendungen. Die Vorsitzende hat sich im Namen der Empfänger bedankt.

 Am 06.04.2018 fand die JHV des Deutschen Roten Kreuzes statt. Der Vorsitzende, Klaus Redecke,
bedankte sich bei der Vorsitzenden, dass das Deutsche Rote Kreuz die Trauerhalle benutzen darf.

 Der Antrag des Chorvereins auf die Zelterplakette ist erledigt.
 Am 08.04.2018 fand die Saisoneröffnung der Boulebahn statt. Die Teilnahme von 27 Personen ist als

großer Erfolg zu werten.
 Die Renovierungsarbeiten in der Olen School sind abgeschlossen, die Abnahme durch das Amt ist

erfolgt. Damit stehen die Räume für die Rappelkiste bereit. Den Einzug werden die Beteiligten selbst
organisieren.

Bürgermeister:
 Die Zeltdisco der Landjugend kann auf dem geplanten Dorffest 2019 nicht auf dem gemeindeeigenen

Grundstück „Am Stocksberg“ stattfinden, denn das Grundstück ist verpachtet. Darum gibt es seitens
des Bürgermeisters keine Zusage bezüglich des Veranstaltungsortes.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

WB Rudolph, Rüdiger:
 In einem Zeitungsartikel bietet die Feuerwehr Schmalfeld den Schulen und Kindertagesstätten Vogel-

häuser an. Hat Kisdorf auch welche bekommen?
Antwort: Nein.

WB Rudolph, Rüdiger:
 Laut Presse erhalten die Kommunen Zuschüsse vom Land in Millionenhöhe. Auch Kisdorf?
Antwort von Bgm. Wisch: Laut Berechnung entfallen auf die Gemeinde Kisdorf 23.000,00 €. Diese sind
beantragt.
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WB Rudolph, Rüdiger:
 Auf dem Treffen der Vereine und Verbände hat die Vorsitzende die Vertreter regelrecht animiert, ihre

Wünsche und Anträge zu nennen, damit ihnen geholfen werden kann. Das klag nach einer Wahlver-
anstaltung und sollte in dieser Form abgelehnt werden.

Antwort: Das Treffen bzw. die Arbeitssitzung der Vereine und Verbände findet grundsätzlich im März
jeden Jahres statt und dient dazu, sich auszutauschen. Das ist Sinn und Zweck dieser Arbeitssitzung und
hat nichts mit Wahlen zu tun.

TOP 4: Anfrage SSC Phoenix vom 30.03.2018

Am 17.07.2017 hat der Ausschuss beschlossen, die Aufstellung der Container auf dem Gelände der Ge-
meinde auf der vom SSC genutzten Sportanlage zu genehmigen, jedoch ohne Kostenübernahme, auch
nicht in Folge (s. Protokoll vom 17.07.2017).
Auf Wunsch der CDU-Fraktion legt Herr Warner, 1. Vorsitzender des SSC dar, was ihn zu der Anfrage
bewogen hat.
Er führt aus: Trotz der umfangreichen Eigenleistungen blieben hohe Rechnungen zu begleichen, mit de-
nen man nicht gerechnet hatte. Herr Warner wusste sehr wohl von dem Beschluss des Ausschusses im
Juli, darum formulierte er lediglich eine Anfrage und keinen Antrag. Ihm war es wichtig zu betonen, dass
die Ausgaben des Vereins ständig steigen, dass andererseits die Zuschüsse der Gemeinde aber gleich
bleiben.
Die Ausschussmitglieder einigen sich darauf, die Anfrage mit in die Fraktionen zu nehmen und eine Ent-
scheidung über die Anfrage des SSC in der nächsten Ausschusssitzung zu fällen.

TOP 5: Antrag WKB vom 02.03.2018

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass die Notwendigkeit der Schaffung von Räumen für die Landju-
gend erst in 5 Jahren relevant sein wird. Dennoch fasst der Ausschuss einen Grundsatzbeschluss:

Die Landjugend soll weiterhin unterstützt werden. Für die zukünftige Bereitstellung von Räumen müssen
mit Beteiligung der Landjugend Ideen entwickelt werden. (9:0:0)

TOP 6: Mitfahrnetz Segeberg

Laut Mitteilung des Kreises erhält Kisdorf nur eine rote Bank kostenlos.
Vorschlag der Vorsitzenden: Sie sollte im Wohld aufgestellt werden, da dort der Bedarf an Mitfahrgele-
genheiten am größten ist. Wenn die Bank gut angenommen wird, kann man über die Anschaffung einer
weiteren Bank für Kisdorf nachdenken.

TOP 7: Ergänzung zum Haushaltsbeschluss 2018 der Gemeindevertretung vom 29.03.2018

 HHSt. 3.6.6.10.3007.785200: Die geplanten Ausgaben für die Spielplätze von 10.000,00 € sind be-
schlossen worden und müssen im Haushalt 2018 erscheinen.

 HHSt. 3.6.5.10.3027.785100: Die Summe von € 93.000,00 für den Ausbau des Kindergartens, so vom
Ausschuss am 20.11.2017 beschlossen, wurde um € 50.000,00 erhöht, um Zuschüsse beantragen zu
können.

 HHSt. 2.8.1.10.521100: Der für die Räume der Rappelkiste bereitgestellte Betrag von € 65.300,00 in
2017 muss in das Haushaltsjahr 2018 übertragen werden, da das Geld bisher noch nicht ausgezahlt
wurde. Eine genaue Aufstellung der Kosten erhält dieser Ausschuss nach der Endabrechnung.

TOP 8: Webseite Kisdorf.de

Herr Werner Kreibich, der 17 Jahre lang die Webseite gepflegt hat, wird auf keinen Fall weitermachen. Er
empfiehlt eine Verpflichtung mehrerer Personen, die sich die Arbeit teilen oder sich gegenseitig vertreten.
Werner Kreibich hat die Webseite vorbildlich geführt, darüber sind sich alle einig. Sein Engagement wird
von allen gewürdigt.
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Herr Werner Kreibich weist darauf hin, dass seine Kreationen, wie z. B. das Kisdorf-Wappen im eigenen
Design, oft von anderen kopiert werden. Dies ist so nicht statthaft. Bürgermeister Reimer Wisch schlägt
vor, in der kommenden Legislaturperiode mit einem Grundsatzbeschluss die Einhaltung der Satzung zu
zementieren.
Vorschlag der Vorsitzenden: Bitte in den Fraktionen fragen, ob jemand die Aufgabe des Webmasters
zusammen mit anderen übernehmen möchte.

TOP 9: Einwohnerfragestunde

Keine Fragen.

Gez.: Margot Hillebrenner
Protokollführerin
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24568 Kattendorf, den 23.07.2018 
Eingang Amt: 19.07.2018 
1 2/st 

Nr. 1 -Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 16.07.2018 

 

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten: 

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.10 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 

Mitgliederzahl: 9 

Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Grete! 
WB Cochu, Ursula - zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 

Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und FeststellunE cler Beschlussfähigkeit

02. Verpflichtung der wählbaren Bürger des Ausschusses

03. Mitteilungen der Vorsi2enden und des Bürgermeisters

04 Fragen der Ausschussmitgileder

05. Festlegung der Sitzungstermine 2018

06. Webmaster für Homepage,,kisdorf.de"

07. Zuschuss für" die,,Rappelkiste"

08. Einwr:hnerfragestunde

TOP 1: Eroffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder sowie Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit
fest.

TO_P ?: Verpflichtung der wählbaren Bürger des Ausschusses

Die Verpflichtung der wählbaren Bürger des Ausschusses wird von der Vorsitzenden vorgenommen:
Mandy Rudolph, RüdiEer Rudolph Astrid Joachim und Ursula Cochu.

TOP 3: lVitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende.
. Die Fahnenmasten beim Spielplatz Ole School sollen entfernt werden, da Verletzungsgefahr für Kin-

der besteht, spitze Ecken. Bgm. Stolze wird sich darum kümmern
. Das Projekt ,,Fliegen" Spuntkissen 3, wo auch Schulklassen eingebunden waren, wird weiter bearbei-

tet (Anlage)
. Das Schiupftor für den Erweiterungsspielplatz Ole School befindet sich im Bauhof lt Bürgermeister

Stolze und wird eingebaut.
. t-.lm den Engpass in der Kita ,,Sonnenschein" entgegen zu wirken, wurde im Uimenhof, H. Tietze, auf

Raummöglichkeit gefragt. H. Tietze sagte zu. Frau Asmussen Kita ,,Sonnenschein" nimmt entspre-
chend Kontakt auf

. Vom Mitfahrnetz Segeberg wurde eine Bank bei der Olen School aufgestellt. Bürgermeister Stolze
kümmert sich unr eine zweite Bank in Kisdorfwohld.

. Antrag: S§C Phoenix Zuschuss für Container. Wird auf der Sitzung 20.08.2018 entschieden.

. Frau Timmer wünscht Mittelanmeldungen bis aum 30.09.2018, Zuschussanträge werden in Sitzung
17 ü9.2018 beschlossen.

" Frage Kisdorfer Bürger-. Der Rodelberg am Teich EDI-Gebiet könnte verändert werden, z. B. Moun*
tainbike-Gelände. Bitte in den Fraktionen klären.

. Ferner wird ein Hundespieiplatz gewünscht. Bitte in den Fraktionen klären.
n Rundgang Friedhof, Spielplätze, Gebäudebesichtigungen wird vorgeschlagen, Terminabsprache auf

der nächsten Sitzung, 20.08.2018

Bürgermeister:
o Bei der Sttzung Schulverband gab es keine Projektbesprechung. Die Sportplatzerneuerung wird aus-

geschrieben. Es gibt noch keine Zuschusszusagen.
. Zwei tsuswartehäuschen werden gebaut; beim Seniorenheim Schröter und am Bismarckplatz
. Vollsperrung Etzberg ab Grootredder bis Schmiedeberg, voraussichtlich bis 21.A8.2018
n Feuerwehrzuschuss 2AlBl 2019 ruht. Nur für eine Fahzeughalle werden maximal 300.000,00 € bezu-

schusst.
a Das Biotop in Kisdorf, Burvogtskamp, wird gemäht. Für die Pfiege wird ein Auftrag ertetlt.
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TQP a: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Herrnann Mleyer: Der Anbau für den Kindergarten könnte 2021 evtl. starten. Kosten Anbau
ca. 1,2 Mio. €. Ein Neubau würde ra.Z, 1Mio. € betragen. Herr Petersen, Kreis
pianer, kommt zur Sitzung Bau- und Pianungsausschusses. um den B-Plan zu
prüfen

Vorsitzende erfragt dres beim Amt.

WB Rridiger Rudolph: Beirn Kindergarten besteht eine Parkplatzproblematik Es sind nur 50 Plätze
vorhanden.

Frage: Wurde die Ausschussvorsitzende zum Treffen Famiiienzentrum üRK auch
eingeiaden?

Nein. Anlage liegt dem Amt vor.

TQP 5: Festlegung der Sitzungstermine 2018

Die Ausschusssitzungen finden am 3. Montag im Monat statt.

fQP 0: Webmaster für Homepage ,,kisdorf.de"

WB Rüdiger Rudolph: Die Aufgabe der Terminpflege könnte evtl. Frau Sonja Wallstaff übernehmen.

GV Michael Kracht:

Frage:

GV Gretel Vogel:

GV Michael Kracht:

Herr Maßrnann:

Frau Krebs:

Herr Schenkel (BSV).

Gez.. Ursula Cochu
Protokollf ührerin

Nur für einen Neubau gibt es eine Förderung.

Wann wird die Seilbahn Spielplatz Ole School fertig?

Diese,Aufgabe könnte einem Frofessionellen übertragen werden.

Ein Bekannter wird gefragt, ob er diesen Fart übernehmen würde.

Regt an, in der Angelegenheit \A/ebseite für Kisdorf das Gespräch mit Hernn
Kreibich zu suchen.
Moniert die spitzen Stabmattenzäune auf der §pielplatzerweiterung Ole
School; Verletzungsgefahr. Antwort: Vorsitzende erkundigt sich beim Amt.
Fragt an, ob er die alten Formblätter für Zuschussanträge weiter nutzen kann.
,Antwort: Ja, es ändert sich nur die Jahreszahl.

@
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GV Hanne Huffmeyer: Die Vorsitzende wird beim Anrt Auskunft über den gelöschten Zugang zur
Webseite einholen.

TOP 7: Z-uschuss fur die ,,Rappelkiste"

Die Betreirte Grundschule,Rappelkiste" hat am 21.09.2A17 einen Zuschuss für den laufenden Betrieb in
Höhe von 49.586,16 € beantragt. Der Zuschuss urnfasste bereits das zusätzlich nötige Personal für die
Räumlichkeit in der Olen §chool. Durch die Kürzung des Zurschusses verringert sich der Kostenzuschuss

1e Kind von 635,72 € auf 320,52 €, das hat zur Folge, dass die Kostenzuschüsse der anderen Gemeinden
ebenfalls entsprechend angepasst werden müssten. Nach Aussage des Vorstands der Rappelkiste ist
jetzt schon abzusehen, dass die bisher ausgezahlten Zuschüsse für die Fortführung des laufenden Be-
iriebs nicht ausreichen werden.

Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beschließt den Zuschuss
25.000,00 € auf 49.586,16 € zu erhöhen. (9:0:0)

TOP 8: Einwohnerfragestunde

I
I
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GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -

29 42C4 1 B06 5A C000 19EB 

DV08.18 0 ,70 O'"t�hePortSl -mi

24568 Kattendorf, den 31.08.2018 
Eingang Amt: 27.08.2018 
1 3/ha 

Nr. 2 - Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 20.08.2018

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21 .45 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 

Mitgliederzahl: 9 

Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Wulf, Bernhard für GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Grete! 
WB Cochu, Ursula - zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Reiche, Käthe-Christine für WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolpri, Rüdiger 

Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 

Die Tagesordnung wird nach§ 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert: 
TOP 7: Horpepage 
Einwohnerfragestunde wird TOP 8 

(9:0:0) 
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Taqesordnunq:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Festlegung der Besichtigungstermine Spielplätze / Liegenschaften / Friedhof

05. Zusätzliche Raummöglichkeiten für Kita,,Sonnenschein"

06. Antrag SSC Phoenix
Zuschuss Container

07. Homepage

08. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eroffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vor Eröffnung verpflichtet die Vorsitzende WB Käthe-Christine Reiche per Handschlag.
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt.

TOP 2l Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende
. Die CDU hatte in der vergangenen Sitzung die Mitarbeit ,,Hornepage" durch

boten.
. Beim Mitfahrnetz Segeberg wurde eine zweite Bank für den Wohld bestellt. Es

hänEt. Eine Pressemeldung wurde dem Bürgermeister übergeben.
. Vorn 23.11. bis 25.11.2018 findet der Weihnachtsmarkt statt. Arbeitseinsatz

besprochen werden. Teilnehmediste bitte in der Oktober-Sitzung zurückEeben.
. Soll das traditionelle Tannenbaumschmücken am 01.12.2A18 stattfinden? Eine Liste für die Mitarbeit der

Gemeindevertreter ist dem Protokoll beigefügt und in der Septembersitzung zurückzugeben.
. Das Waldkindergartengesetz wurde im Juliverabschiedet und das neue Gesetz tritt demnächst in Krafi.
. Laut Amt werden die Schutzhütten im Endern demnächst ersetzt.
r Die Zuschussanträge für 2019 sind teilweise beim Amt eingegangen. Die Beschlussfassung erfolgt in

der Septembersitzung. Die Vorsitzende wird die Unterlagen den Ausschussmitgliedern per Mail zur
Verfügung stellen.

Bürgermeister:
. Das zweite Bushäuschen ist fertig.
. Ab 2019 wird es zweimal inn Jahr eine kostenfreie Abholung von Strauchgut durch den Wege-

Zweckverband geben. Jeder Haushalt meldet dies selbst an.

" Der Schredderplatz in Kisdorf wird Ende 2018 geschlossen. Alternativ für die Entsorgung wird
Schrnalfeld, Henstedt-Ulzburg und Firma Brockmann angeboten.

TQP 3: Fragen derAusschussmitglieder

WB Rudolph, Rüdiger
r Die Rasensanierung von SSC Phönix muss besprochen werden. Sämtliche Vereine sollen selbst für

ihre Finanzen aufkommen.
Vorsitzende: Zuschüsse sind freiwillige Leistungen und müssen beantragt werden.

WB Rudolph, Rüdiger, fragt
. zum Projekt,,Fliegen" wird weiter bearbeitet?
Antwort der Vorsitzenden: Ja, wurde auf der letzten Si2ung mitgeteilt.

Herrn Cieklinski ange-

werden Plakate aufge-

soll in den Fraktionen

#ii
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TOP 4: Festlegung der Besichtigungstermine Spielplatz/Liegenschaften/Friedhof

Besichtigungen möglichst an einem Sonnabendvormittag TÜV-Berichte über die Plätze gibt es monat-

lich, liegen zum Besichttgungstermin vor.

TOP 5: Zusä2liche Raummöglichkeiten für Kita,,Sonnenschein"

Bürgermeister Stolze, Frau Asmussen, Frau Huffmeyer, Herr Wittkowski und Herr Hohmann (Amt) haben

den ,,Ulmenhof" besichtigt. Der Raum ist nicht zu benutzen. Evtl. könnte etn Container aufgestellt werden.

Herr Hohmann meldet sich unvezüglich, sobald er Container-Angebote vorliegen hat. Es erfolgt evtl. eine

außerordentl iche Sitzung.

TOPGI Antrag SSV Phoenix
Zuschuss Container

Der Ausschuss für Jugend Soziales, Kultur und Sport verweist auf den Beschluss des Ausschusses für
Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr 28 vom 19.07.2017, der da lautet:

§ ,,Besch/uss:
i Oer Ausschus s für Jugend, Soziales, Kultur und Sport stimmt dem Antrag Container-Aufstellung (4 Con-

. f ainer,,t)mkleide" und 2 Container,,sanitär") zu. Der Gemeinde entstehen hierdurch keine Kosten, auch
§ 

n icht in Fotge"
r
b

! O as Amt wircl beauftragt, eine entsprechende vertragliche Vereinbarung gemäß Schreiben vom

B 14.06.2017 des SSC Phoenix auszufertigen" $:0:0"

a
u
fi f ine AG für die ,,Homepage" bestehend aus.
m
U
+
ä GV Reinhard Cieklinski, CDU
g WB Helmut Joachim, WKBo GV Hannelore Huffmeyer, FDP

ist vereinbart. Federführend für diese Gruppe ist Bürgermeister Wolfgang Stolze.

TOP 8: Einwohnerfragestunde

Die Einwohner werden auf den Datenschutz hrngewiesen und haben einer Veröffentlichung im Protokoll

zugestimmt.

 vom SoVD:
. Wer ist für den Parkplatz ,,Ole School" zuständig?
Vorsitzende: Bitte an den Ausschuss für Verkehr und Umweltschutz wenden.

 vom SSC Phönix:
o Warum kann der Verein den gewünschten Zuschuss nicht erhalten?
Vorsitzende: Wurde in TOP 6 beantwortet.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollf ührerin



GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 28.09.2018

Eingang Amt: 24.09.2018
I 3/ha]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 3 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 17.09.2018

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.45 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole
GV Kracht, Michael
GV Meyer, Hermann
GV Vogel, Gretel
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin
WB Heberle, Helmut für WB Joachim, Astrid
WB Rudolph, Mandy
GV Wulf, Bernhard für WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Stolze, Wolfgang
Herr Hohmann, Amt Kisdorf
Herr von Hülse, Amt Kisdorf

Frau Asmussen, Kindergarten
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Terminabsprache
Begehung Spielplätze / Liegenschaften / Friedhof

05. Tannenbaumschmücken
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

06. Zusätzliche Raummöglichkeiten für die Kita „Sonnenschein“

07. Zuschussanträge 2019

08. Antrag 75%-Regelung
a) BSV
b) SSC Phoenix

09. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vor Eröffnung verpflichtet die Vorsitzende WB Helmut Heberle per Handschlag.
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder und Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird fest-
gestellt.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung

Vorsitzende:
 Die Hütten auf dem Spielplatz Endern sind von der Landjugend abgebaut worden.
 Die Anfrage eines Bürgers zum Knickschnitt liegt vor; gehört nicht in den Ausschuss, Bürgermeister

Stolze wird das erledigen.
 Die Vorsitzende stellt fest, dass das Schlupftor Spielplatz Ole School noch nicht eingebaut ist.
 Im Rahmen der Beteiligung der Nachbargemeinden an dem Umbau Ole School, „Rappelkiste“ liegen

noch keine Zahlen vor. Bürgermeister Stolze soll sich dieser Angelegenheit annehmen, damit diese
Kosten für Kisdorf nicht verloren gehen.

Bürgermeister:
 Wegen Betriebsferien bei Glasfaser wurde 3 Wochen nicht gearbeitet. Die Arbeiten sollen zum

31.12.2018 in Kisdorf erledigt sein.
 Die HP ist noch nicht im Netz, erheblicher Arbeitsaufwand, Ziel Ende September wird nicht erreicht.

Verwaltung:
 Die Leibniz Privatschule fragt an, ob die Kostenbeteiligung „Kindergarten“ durch die Gemeinde unter-

stützt wird. Das Amt hat eine Kostenbeteiligung abgelehnt.
 Herr von Hülse ist ab 01.10.2018 im Amt Kisdorf angestellt und ist dann für den Ausschuss für Ju-

gend, Soziales, Kultur und Sport der Ansprechpartner.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Kracht, Michael, fragt
 nach dem Satzungsentwurf „Zuschüsse“ aus der letzten Legislaturperiode.
Antwort: Es gab keine Mehrheiten für eine Satzung, erneuter Antrag kann gestellt werden.

TOP 4: Terminabsprache
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

Begehung Spielplätze, Liegenschaften und Friedhof
Ergebnis: Samstag, den 20.10.2018 , 10.00 Uhr, Treffpunkt Margarethenhoff

Samstag, den 27.10.2018, 10.00 Uhr, Treffpunkt Friedhof (Friedhof, Trauerhalle, Kindergarten)
Für die Besichtigungstermine besorgt die Vorsitzende die aktuellen TÜV-Berichte für die Spielplätze so-
wie Lagepläne für die Liegenschaften.
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TOP 5: Tannenbaumschmücken
hier: Ergebnis aus den Fraktionen

Tannenbaumschmücken ist Tradition und soll weiterhin stattfinden. Liste der Teilnehmer für Aufbau und
Service (Ausschank / Grillen) liegt dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vor.
Termin: Samstag, den 01.12.2018 ab 15.00 Uhr Aufbau, Eröffnung 16.00 Uhr.

Für den Tannenbaumschmuck nimmt der Bürgermeister mit Schule, Deutschen Kinderschutzbund und
Kindergarten Kontakt auf.
Die Vorsitzende stellt den erforderlichen Antrag für die Veranstaltung beim Amt.

TOP 6: Zusätzliche Raummöglichkeiten für die Kita „Sonnenschein“

Frau Asmussen erläutert nochmals die Dringlichkeit für die Erweiterung der Kita und der dringend benö-
tigten Naturspielgruppe.

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport nimmt die Ausführungen von Frau Asmussen zur
Kenntnis und bittet den Bau- und Planungsausschuss (Vorsitzender Hermann Meyer, gleichzeitig Mitglied
im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport) dies in seine Planungen einzubeziehen.
Für die Container „Naturgruppe“ besteht dringender Handlungsbedarf und muss bis 31.03.2019 zur Inbe-
triebnahme umgesetzt sein.

TOP 7: Zuschussanträge 2019

Siehe Anlage.

TOP 8: Antrag 75%-Regelung
a) BSV
b) SSC Phoenix

Beide Vereine haben erneut beantragt, dass die 75%-Regelung wie in den Verträgen benannt, umgesetzt
werden soll.

Der Ausschuss für Finanzen und Bilanzprüfung hat 2013 beschlossen, dass aufgrund der Haushaltslage
nicht die Prozentregelung zum Tragen kommt, sondern der gleiche Betrag wie im Vorjahr gezahlt wird.

Der Gemeinde liegen keine gesicherten Zahlen vor, sondern nur Planzahlen.

Es ist dringend notwendig, die bestehenden Verträge der beiden Vereine zu aktualisieren. Die Verwal-
tung hat mit den Vorbereitungen begonnen, danach werden BSV und Phoenix entsprechend zum Ge-
spräch eingeladen. Die Vertragsaktualisierung kommt im Haushaltsjahr 2020 zum Tragen.

Beschluss:
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt:
Für 2019 erfolgt die Regelung wie im Vorjahr. (9:0:0)

TOP 9: Einwohnerfragestunde

Einwohner fragt:
 Gibt es einen Gemeindebeschluss, dass amtliche Niederschriften veröffentlicht werden dürfen?
Antwort: Die Vorsitzende kümmert sich darum.

Einwohner fragt:
 Kann wieder ein Tisch auf dem Spielplatz Holsteinring gestellt werden.
Antwort: Die Vorsitzende kümmert sich darum.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin
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«Anrede» 
«Vorname» «Nachname» 
«Straße_Hnr» 
«Postleitzahl» «Wohnort» 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nr. 4 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 15.10.2018 
 
«Anrede2» «Nachname», 
 
nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten: 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.05 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Frau Kreuzaler, Birga 
 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt geändert: 

Neu TOP 7 „Geburtstage“, die bisherigen TOP 7 und 8 werden neu TOP 8 und 9. 
Die Vorsitzende stellt den Antrag auf Änderung.       (9:0:0) 
Die Vorsitzende stellt für den TOP 9 den Antrag auf Nichtöffentlichkeit. Beschluss  (9:0:0) 
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Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Weihnachtsmarkt 

05.  Tannenbaumschmücken 
   hier: Beschlussfassung 

06.  Wiederaufnahme: Satzung Zuschüsse 

07.  Geburtstage 

08.  Einwohnerfragestunde  

09.  Neujahrsempfang (Ehrungen) - nichtöffentlich 

 
 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr; sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die 
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden, des Bürgermeisters und der Verwaltung  

Vorsitzende: 
 Am 20.10.2018 um 10.00 Uhr Treffen Parkplatz Margarethenhof; Besichtigung der Räume in der Olen 

School und der Spielplätze etc. 
 Das Schlupftor beim Erweiterungsspielplatz „Ole School“ ist noch nicht eingebaut worden. Bürger-

meister Stolze kümmert sich darum, gemeinsam mit der Vorsitzenden. 
 Die Kostenbeteiligung der Nachbargemeinden Umbau Ole School „Rappelkiste“ wird vom Amt bear-

beitet, Fertigstellung 31.12.2018. 
 Die neue Homepage ist angelaufen. 
 Spuntkissen III Spielplatz Projekt erst Ende April 2019 fertig. 
 
Bürgermeister: 
 Reparatur im Karklohweg soll noch in diesem Jahr erledigt werden. 
 Der Weg vom Sengel zum Holsteinring soll auch in diesem Jahr saniert werden. 
 Am 26.05.2019 findet die Europa-Wahl statt. Die Straßen Winsener Str. und Weedenweg gehören lt. 

Amt zum Wahlbezirk West, jedoch nur für diese EU-Wahl. 
 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder  

GV Vogel, Gretel: Ist Frau Nenz vom Amt zur Friedhofsbesichtigung eingeladen? 
Antwort: Frau Nenz wird noch eingeladen. 
 
 
TOP 4:  Weihnachtsmarkt 

Frau Birga Kreuzaler berichtet über den Kisdorfer Weihnachtsmarkt, der zum zehnten Mal stattfindet.  
75 Aussteller haben sich angemeldet. Vom Projekt Gymnasium Kaltenkirchen wurde für die Weihnachts-
bäckerei Hilfe zugesagt. 
 
Termin Weihnachtsmarkt: 23. bis 25.11.2018 
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TOP 5:  Tannenbaumschmücken 
    hier: Beschlussfassung 

Der Ausschuss beschließt einstimmig, zur Veranstaltung werden Wurst und Getränke kostenfrei abgege-
ben.            (9:0:0) 
 
 
TOP 6:  Wiederaufnahme: Satzung Zuschüsse 

Die Satzung soll nochmals aufgenommen werden. Der Bürgermeister hat am 18.11.2018 eine Bespre-
chung mit sämtlichen Fraktionsvorsitzenden bezüglich Satzung. 
 
 
TOP 7:  Geburtstage 

Bisher wurden ältere Einwohner ab 80 Jahre vom Bürgermeister oder Stellvertreter besucht. Ein Landes-
vorschlag lautet ab 90. Lebensjahr. Im Ausschuss wird der 85. Geburtstag in Erwägung gezogen. Dieses 
Thema bitte in den Fraktionssitzungen ansprechen. Am 19.11.2018 soll im Ausschuss ein Beschluss 
gefasst werden. 
 
 
TOP 8:  Einwohnerfragestunde  

Keine Fragen 
 
 
 
Ende des öffentlichen Teils / nichtöffentlicher Teil wird nur an die Berechtigten übersandt. 
 



GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 03.12.2018

Eingang Amt: 22.11.2018
I 3/ha [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 5 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 19.11.2018

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.15 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole
GV Kracht, Michael
GV Meyer, Hermann
GV Vogel, Gretel
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin
WB Joachim, Astrid
WB Rudolph, Mandy
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Stolze, Wolfgang



Kisdorf, Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr. 5 vom 19.11.2018

Seite 2

Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Zuschüsse ab 2020

05. Jubiläen ab 2019
hier: Beschlussfassung durch den Ausschuss

06. Veränderungen Haushalt 2019

07. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Thema Rappelkiste: Der Jugend-, Sozial- und Sportausschuss Kattendorf hat beschlossen, dass 2019

die letzte Zahlung erfolgen soll. Weitere Zuschüsse ab 2020 für die Rappelkiste sollen an die Sozial-
staffel gebunden werden. Bitte mit dem Schulverband dieses Thema besprechen.

 Beim Bürgermeister-Gespräch der entsprechenden Gemeinden am 31.05.2018 wurde bei der Ab-
stimmung beschlossen, dass Zuschüsse wie gehabt gezahlt werden sollen.

 Vom LV Schleswig-Holstein gibt es eine neue Richtlinie für Kindergärten ab 2019.
 2019 ist in Kisdorf wieder eine Kunstwanderung geplant.
 Beim Treffen der Sozial-AG kam ein Hilferuf vom DKSB. Der Kinderschutzbund braucht dringend Un-

terstützung für die Leitung.
 Begehung 20.10. und 27.10.2018 Friedhof, Kindergarten und Spielplätze. Das Amt und der Bürger-

meister wurden in Kenntnis gesetzt.
 Treffen der Vereine und Verbände im März 2019.

Bürgermeister:
 Der Kreis ist einverstanden, dass eine Jurte beim Kindergarten aufgestellt wird.
 Das Kindergartengebäude entspricht nicht mehr den heutigen Vorschriften (Brandschutz etc.). Kosten:

ca. 80.000,00 € bis 100.000,00 €.
 Die Gemeinde Henstedt-Ulzburg plant den Ausbau der Gutenberg-Kreuzung.

Ein Planfeststellungsverfahren muss abgewartet werden. Gemeinsame Gespräche sollen im Januar
2019 stattfinden.

 Neubau Kindergarten könnte durch Module gefertigt werden. Mit dieser Methode beträgt die Bauzeit
nur ca. 3 Monate.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

GV Vogel, Gretel:
 Wo wird die Jurte auf dem Gelände des Kindergartens aufgestellt?
Antwort: An der linken Seite hinten Richtung Friedhof.

WB Rudolph, Rüdiger:
 Wann wird der Bolzplatz bei der Olen School fertiggestellt?
Antwort: Es gibt keinen Bolzplatz. Es handelt sich lediglich um eine Erweiterung des Spielplatzes.

GV Huffmeyer, Hannelore:
 Hat die Schule Glasfaseranschluss erhalten?
Bürgermeister Stolze wird die Angelegenheit überprüfen.
Das Land wird eine Bezuschussung für die Digitalisierung geben. Das Amt muss beim Land einen Antrag
stellen.
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TOP 4: Zuschüsse ab 2020

Bürgermeister Stolze bittet um Überarbeitung der gesamten Zuschüsse (z.B. kostenlose Nutzung MH,
Ole School etc.) für 2020.
Sobald die Listen vom Amt vorliegen, wird eine AG aus Ausschuss für Finanzen und Bilanzprüfung und
Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport gebildet.

TOP 5: Jubiläen ab 2019
hier: Beschlussfassung durch den Ausschuss

Die Geburtstagsbesuche sollen weiterhin ab 80 Jahre stattfinden. (5:4(WKB):0)

TOP 6: Veränderungen Haushalt 2019

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt dem Bau- und Planungsausschuss, den
Therapieraum komplett zu integrieren (Kindergarten-Neubau). Der Beschluss vom 20.11.2017, Protokoll
Nr. 31, wird hiermit aufgehoben. (9:0:0)

TOP 7: Einwohnerfragestunde

Herr Warner möchte wissen,
 warum er nicht zu den Sitzungen eingeladen wird, wenn es um Vereine geht.
Antwort: Die Ausschusssitzungen sind öffentlich. Einladungen werden nur verschickt, wenn konkrete
Tagesordnungspunkte vorgesehen sind.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin


